

■ Hablar esperanto

■ He quedado sorprendido de la declaración de Mark Abley sobre el fracaso del esperanto (*La Vanguardia*, 1/II/2006). Para hablar del esperanto hay que conocerlo y estudiarlo; localizar la multitud de organizaciones, revistas y bibliografía que existe. Se puede viajar por todo el mundo y entenderse con las asociaciones que hay en to-

do el mundo. El esperanto es un idioma vivo, sus raíces son las que usamos en nuestras lenguas; es fácil de aprender, hablar y escribir. El que lo conoce toma conciencia gramatical de los idiomas, además de abrazar el humanismo universal. Se identifica con una estrella verde de cinco puntas, que representa la esperanza de poder comunicarse las personas de todo el mundo. Es un formidable idioma auxiliar que todos deberíamos conocer.

Muchas semillas no fructifican en su momento, o fructifican a medias, o a años vista, todo depende de las condiciones sociales, culturales, económicas y tecnológicas de cada momento histórico.

EVARISTO SENDER

Suscriptor

Barcelona